



学校だより

こばると

石巻市立寄磯小学校

令和6年1月25日

教育目標:共に学ぶ 寄磯の子 ~仲間と共に 地域と共に 他校と共に~



〇〇鬼を退治しよう!

校長 鎌田 光伸

いつも本校の教育活動へ御理解、御協力をいただき、本当にありがとうございます。

令和6年が始まり、早いもので1ヶ月が経とうとしており、今年度の子供たちの登校日数も6年生が35日、3年生が38日(1/25現在)となっております。一日一日を大切にし、今年度のまとめをするとともに次年度への準備を進めてまいります。

さて、約1週間後の2月3日に節分を迎えます。節分とは「鬼を追い払って新年を迎える、立春の前日の行事」のことです。古来より鬼は、災害や病、飢饉などの恐ろしい出来事を引き起こすと考えられてきました。そうした鬼が近づいてこないように、豆を投げつけるという風習が始りました。

なぜ、豆なのか。「魔物の目をめがけて豆を投げれば、魔を滅ぼすことができる」ということから、「魔目(まめ)=豆(まめ)」となったと考えられています。(諸説ございますが)現代でしたら、「全集中、〇〇の呼吸」または、とあるテレビ局で放送したテレビ番組「THE 鬼タイジ」で追っ払っていますね。

他の国や地域によっては、恐ろしい災いなどを引き起こすのが鬼ではなく、別の魔物や生き物と考えられているところもあります。いずれにしてもそうした魔物を近づけないことが、平和な生活につながると考えられているようです。

では、こうした鬼や魔物はどこに潜んでいるのでしょうか。山、海、まち、湖、いろいろな所に潜んでいるのかもしれません。しかし、私は、人間一人ひとりの心の中にも潜んでいると思います。

皆さんは、「嫌だな」「やりたくないな」と思ったことから「逃げよう」「やめよう」と思ったことはないでしょうか。そうした気持ちは、自分の心の中に潜む魔物に心が負けそうになった時に出てくるものだと思います。私も小さかったころは、何度も魔物に負けそうになったり、負けたりして、物事を投げ出したり、ごまかしたりした経験があります。そんな時、ある言葉を見つけました。「自制心(じせいしん)」という言葉です。英語では「セルフコントロール」であり、自制心の意味は「自分の欲望や感情を抑え、コントロールしようとする意志」です。つまり「自制心がある状態」とは、一時的な感情に流されず達成したいことに冷静に向き合える状態や、誘惑や衝動に上手く対処できる状態と言い換えられるでしょう。

私は、高校生まで剣道をしていました。剣道をしていた方は御存じだと思いますが、剣道の稽古はとてもつらいものです。そんな稽古をやめたいと思うたびに「あと少しだけやってみよう」「乗り切ってみよう」という気持ちを高めて稽古を続けました。結果として、剣道で大きな成果を挙げられたわけではありませんでした。しかしながら、つらい稽古から逃げずに続けられたこと、努力したことで、多少のつらさを乗り越える気持ちが育ったのかしれません。剣道以外の場面でも心に魔物が襲ってくるたびに「あと少し」という気持ちで物事に取り組むようになったと思います。(そうではないこともあります)

大人も子供も、毎日の生活の中で、きっと魔物が心を襲ってくる場面はあると思います。しかし、その魔物に負けずにいることがあります。時にはくじけそうになることがあります。そのような時には、「自分の〇〇鬼」を退治しよう、「〇〇鬼は外」ということを、豆をまきながら声に出したり、心で思ったりして行動に移すだけで、少しずつ、いや少しでも成長することができるのではないかと考えます。

いろいろなことに不安を抱えやすい時代です。そのような時代だからこそ、心を強くもち、正直に生き、明るく笑顔で過ごしていけたらと考える日々です。

2月も子供たちが元気で過ごせるよう、逃げる2月にならぬよう一日一日を大切に教育活動に取り組んでいきたいと思います。

※「逃げることは、自分に合う環境を見つけるための手段であり、悪いことではないですよ。今いる環境に合わなければ逃げて、自分に合う環境を見つけるべき。」(@ソウマ／研究所)より引用

このような考え方もあります。どうしても無理なときは逃げる勇気も必要ですね。逃げるは恥だが役に立つ…でしょうか。

大谷翔平選手寄贈のグローブが本校に届きました！

テレビや新聞で大々的に報道され、多くの方がご存じかと思います。本校児童も「いつ届くのか…」と待ちわびていました。メジャーリーグの大谷翔平選手が全国2万の小学校に寄贈する予定であった通称「大谷グローブ」がついに届きました。なんともおしゃれなグローブです。一つは右利き高学年用。もう一つは右利き低学年用。3つ目は左利き用です。

さらには、そのグローブを飾るために、昨年の10月26日の産業学習でお世話になった木組み屋の小形圭一さんが、牡鹿地区3小学校にグローブ立て(台座)を作ってくださいました。

大谷翔平選手が多くの中学生たちに野球に興味をもってもらいたい、「野球しようぜ！」という思いを伝えたくて贈ってくださったので、早速体育館でキャッチボールをしました。これからも大事に使いたいと思います。

頂戴しました「大谷グローブ」を御覧になりたい方は、是非本校へお寄りください。御来校をお待ちしております。



2月の主な行事予定

日	曜	行 事※毎週木曜日の1日、8日、15日、22日、29日は大原小交流学習日です。
2/2	金	朝会 地域の子供は地域で守る運動④
9	金	防災の日 入学説明会・一日入学 集金袋配付日
14	水	校内書きぞめ展 スクールソーシャルワーカー(SSW)来校日 学習参観日 PTA総会 学級懇談会
15	木	校内書きぞめ展 薬物乱用防止教室
16	金	校内書きぞめ展 かもめタイム
20	火	令和6年度入学生中学校入学説明会 13:40(牡鹿中)
22	木	飲酒運転根絶運動の日
23	金	天皇誕生日
27	火	スクールカウンセラー(SC)来校日

【2月の兼務職員来校日】

- スクールカウンセラー(SC)：27日 ○スクールソーシャルワーカー(SSW)：14日
- 養護教諭：毎週 水・金曜日
- ALT：7日、14日、21日、28日
- 図書館司書【図書室開放日】：5日、6日、13日、19日、20日、26日
- 理科専科：毎週 火曜日午前、金曜日午後



3月の主な行事予定

日	曜	行 事
		※毎週木曜日の大原小交流学習日は3月7日、14日、21日(今年度最終日)です。
3/1	金	朝会
4	月	5時間の日(学期末事務整理日)
6	水	クリーニングウィーク(~7日)
7	木	6年生を送る会
10	金	体育館清掃 式場準備
11	月	みやぎ鎮魂の日 防災の日
13	水	卒業式予行 スクールソーシャルワーカー(SSW)来校
15	金	体育館清掃 式場準備
17	日	卒業式
18	月	5時間の日(学期末事務整理日)
19	火	振替休業日※17日(日)の分
20	水	春分の日
21	木	★お弁当の日
22	金	飲酒運転根絶運動の日 修了式 ※全校3校時限下校 ◆春休み3月25日(月)~4月7日(日)
27	水	離任式 ※詳細は後日お知らせします。

【寄磯小のウェブページ】

寄磯小の日々の活動の様子を寄磯小ウェブページ内の「寄磯日記」で紹介していきます。活動写真多数掲載中。地域の皆様もぜひご覧ください。

